

## 25年度の取り組みから①

### 第29回 延岡市人権啓発推進大会の開催

◇1月30日(木) ◇野口記念館  
◇講師:神 美知宏さん  
(全国ハンセン病療養所入所者協議会 会長)

神さんは、「日本のハンセン病問題について」をテーマに、国がハンセン病患者を強制隔離して約1世紀が経つが、元患者やご家族は今も差別や偏見に苦しんでいるとご自身の入所体験を交えて強く訴えられました。当時は、市民や支援者の皆様、市職員、延岡工業高校の生徒さんも熱心に耳を傾けました。



#### 参加者の感想

恥ずかしいことに、ハンセン病問題は解決していると思っていた。多くの人に伝えていくことの大切さを感じました。

ハンセン病対策、「無らい県運動」を全く知りませんでした。ニュース等で聞いたことはあっても実態を知らず、はずかしく思います。私達は当事者の気持ちを理解する努力が必要だと痛感しました。

ハンセン病にかかった人たちへの差別や偏見があまりにひどすぎて驚きました。ハンセン病だけでなく、あらゆる差別等がなくなれば良いなと思います。

ハンセン病は感染しない病気なのにたくさんのハンセン病の方が監禁されていたということを聞いてとてもショックでした。私と同じくらいの年齢で親と離れてもう2度と会えないかもしれないという状況はとてもつらかっただろうと思います。ハンセン病に対する差別などがなくなるといいです。

#### 「人権週間」街頭啓発キャンペーン

##### 人権週間とは

国連では、「世界人権宣言」が採択された12月10日を記念して「世界人権デー」と定め、世界各国で「人権」をテーマに様々な行事を行っています。日本では、みんなで人権の大切さについて考えようと12月4日から10日までの一週間を「人権週間」としています。

「人権週間」に先駆けて12月1日(日)、山下新天街で人権啓発街頭キャンペーンを行いました。当日は宮崎地方法務局延岡支局の川畠支局長、本協議会会長の首藤市長、人権擁護委員の皆さんが、花の苗やエコバックを手渡しながら、『お互いの人権を尊重して、思いやりのこころを大切にしましょう。』と呼びかけました。



#### 26年度の主な行事予定

##### 延岡市人権啓発推進協議会 総会および研修会

【5月22日(木)】カルチャープラザのべおか

##### 夏休みふれあい映画祭

【7月下旬】延岡総合文化センター

##### 第8回あなたの大切な人へ伝えたい

##### こころのメッセージ作品募集・展示

【募 集】7月1日(火)~9月30日(火)

【展 示】12月上旬

(カルチャープラザのべおか、市役所ロビー)

##### じんけんハートフルフェスタ2014

【8月9日(土)】延岡総合文化センター

##### こころ温まる映画上映会

【10月】延岡シネマ

##### 人権セミナー(3回シリーズ)

【10月~12月】カルチャープラザのべおか

##### 第30回延岡市人権啓発推進大会

【2月中旬】野口記念館

**ぜひご参加ください!**

## 25年度の取り組みから②

### 人権セミナー

延岡市と延岡市教育委員会との共催による「人権セミナー」を「カルチャープラザのべおか」で開催しました。3回のセミナーに675人が参加しました。

- ①10月15日(火)「知ってほしい難病患者のこと」(参加者219人)  
講師:首藤 正一さん(宮崎県難病相談・支援センター長)

- ②12月4日(水)「発達障がいの子どもと楽しく暮らすヒント」(参加者263人)  
講師:蓑毛 美奈子さん(宮崎県自閉症協会事務局長・ペアレントメンター)

- ③2月20日(木)「子どもの虐待防止について」(参加者193人)  
講師:甲斐 英幸さん(NPO法人子ども虐待防止みやざきの会 会長)

### 夏休みふれあい映画祭



- 夏休みふれあい映画祭  
◇7月26日(金)  
◇延岡総合文化センター  
◇上映映画 「み~つけた!」「シュガー・ラッシュ」

毎年子どもたちが楽しみにしている映画祭を延岡総合文化センターで開催しました。当日は人権マスコットの「人KENまる君」「人KENあゆみちゃん」が出迎えてくれたり、人権擁護委員さんの詩の朗読などもあり、楽しい映画祭となりました。

(参加してくれたこどもたちの感想)

- 私は映画を見て、いじめやいじわるはいけないと思いました。
- いいことをしていたら必ず誰かが見ているということがわかつて、ぼくもいいことをしようと思いました。
- やっぱり友情って大事だなと思いました。

### 事業所訪問

本協議会には、現在140団体が加入しています。各事業所を訪問して、人権教育・啓発活動の取り組みをご紹介します。今回は清本鐵工株式会社です。

清本鐵工株式会社(清本英男社長)は、昭和12年創業で、化学工場を始めとした生産設備のメンテナンス事業、食品・エネルギー・環境＆インフラ分野に特化した製品事業及び鋳物・大型鋳鋼製品を製造する鋳鋼事業を中心として事業を展開しています。

同社は、刑を終えて出所した人たちに対する社会的理解の促進に取り組んでいる宮崎県就労支援事業者機構の活動(犯罪や非行に陥った人たちの就労支援、協力事業者の拡大、犯罪予防の啓発活動等)への貢献の他、平成9年に人権啓発モデル事業所の指定を受け、社内外における様々な人権啓発活動にも長年にわたり積極的に取り組まれています。

また、平成25年には、宮崎県人権啓発推進協議会の第2回「人権が尊重される社会づくり推進賞」の表彰を受けられました。



### 第7回「あなたの大切な人へ伝えたい」こころのメッセージ

7月から9月までの応募期間に今年は、4,789編もの心のこもったメッセージが寄せられました。その中の100編を12月の人権週間に合わせて、カルチャープラザのべおかと市役所ロビーに展示し、たくさんの方にご覧いただきました。また、100編をまとめた冊子を作成しておりますので、希望する方は人権推進課までお申込みください。(数に限りがあります)



第7回作品から

#### ●友達へ(小学6年生)

ごめんなさい言えない気持ち もやもやした気持ち 泣きたい気持ち 全部伝えてまた仲良くしたいです

#### ●おかあさんへ(中学3年生)

姉が子供を出産して改めて気づいたよ 命の大切さ大変さを 私を産んでくれて そして幸せをありがとうございます

#### ●天国のじいちゃんへ(高校1年生)

小学生の頃道に迷った私をいつも最初に見つけてくれた 将来道に迷わないように天国から見ていてね

#### ●家族へ(一般)

自分がこんなに迷惑かけていたことに気づくのに時間がかかりました ごめんなさい そしてありがとうございます

### 新規会員募集

当協議会は、人権問題に対する市民の正しい理解と認識を高めることを目的に、平成4年に設立されました。現在、140の行政機関、企業、民間団体等で構成されています。

事業費は、市からの委託金で運営されていますので、会費などの負担はありません。年1回の総会をはじめ、人権に関する

講演会やセミナー等の開催、研修講師の派遣、DVD等教材の貸し出し、えせ同和行為に関する資料の配布などの事業を行っています。

現在、会員を募集しています。皆さんのまわりに未加入の事業所等がありましたら、ご紹介ください。

### 連絡先

延岡市人権啓発推進協議会 事務局:延岡市企画部人権推進課 TEL 0982-22-7002